



Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 27, N° 50

13 décembre 1972

EXAMEN DE LA SITUATION ÉCONOMIQUE AU CANADA

Voici quelques extraits de l'allocution du ministre des Finances, M. John N. Turner, prononcée à la deuxième conférence annuelle des Investisseurs institutionnels du Canada à Toronto:

...Il y a juste dix jours, Statistique Canada signalait qu'au cours du troisième trimestre de cette année, on comptait 76,000 emplois à plein temps qui étaient vacants. Ce chiffre représentait une augmentation de 64 pour cent par rapport au deuxième trimestre de cette année et presque le double des

vacances de postes à plein temps de la période correspondante de l'année dernière.

A remarquer qu'on ne peut absolument pas établir de comparaison significative entre le nombre de Canadiens qu'on estime être en chômage à un moment donné et le nombre de postes vacants parce que les mesures qui servent à calculer chaque série sont très différentes, comme Statistique Canada le précise à plusieurs reprises dans ses rapports. Ce qui importe, c'est la tendance individuelle de chaque série de nombres; de toute évidence, la tendance s'est orientée vers une hausse du chômage à un moment où le nombre d'emplois vacants s'accroissait rapidement. Je suis loin de savoir quelles conclusions il faut tirer de ce paradoxe. Mais il est évident que les statistiques du chômage traduisent en partie le genre d'emploi qu'un nombre croissant de Canadiens sont prêts à accepter à l'heure actuelle et les diverses sources de revenu dont ils disposent en attendant l'emploi qui leur convient exactement.

L'augmentation du coût de la vie au cours des récents mois est un autre élément du panorama économique qui ne laisse aucune place à la suffisance. Mais nous avons le droit d'examiner les faits. En somme, l'augmentation des prix aux consommateurs canadiens a été considérablement moindre que celle qu'ont connue tous les principaux pays européens; de novembre 1971 à juin de cette année, elle s'est alignée sur l'augmentation des prix aux consommateurs américains.

MONTÉE DU COÛT DES ALIMENTS

Entre juillet et septembre, le coût des denrées alimentaires a augmenté rapidement au Canada, et bien plus qu'aux États-Unis, surtout à cause du mauvais temps qui a réduit les récoltes canadiennes. Et même si le coût des denrées alimentaires a diminué le mois dernier, le niveau était encore sensiblement supérieur à celui de juin.

SOMMAIRE

Examen de la situation économique au Canada	1
La loi sur les allocations aux anciens combattants modifiée	2
L'Art français du Moyen-Âge au Musée du Québec	3
A travail égal, salaire égal	3
Un code de navigation	4
Immatriculation des motoneiges	4
Exposition annuelle de chrysanthèmes ..	4
Un nouveau balai qui nettoie net	5
Accord avec le Libéria	5
Scientifique soviétique à McGill	5
Lutte contre la pollution atmosphérique..	6
L'eau du Canada n'est pas à vendre	6
Recherches sur le cerveau à l'Université de la Saskatchewan	6
Succès des fabricants ontariens	7
Entretiens sur la sécurité en Europe	7
Football - Hockey	8